
Le jeudi 17 novembre 2016, en cours de Sciences Économiques et Sociales, la 
classe de 1ère ES3 a rencontré M. Laurent Joulin, dirigeant-fondateur de la 
société Redwood Holding et dirigeant de la société Joulin Aero. 
 
Cette rencontre était organisée avec l’aide de l’association 100'000 
entrepreneurs avec trois objectifs :  

- « Faire vivre » les notions vues en cours de SES, notamment dans le 
chapitre sur l’entreprise et la production ;  

- Découvrir le monde professionnel ; 
- Donner l’envie d’entreprendre, que ce soit dans un cadre 

entrepreneurial ou associatif. 
 
Compte-rendu de Roxanne URBE, 1ère ES3 : 
 Le jeudi 17 novembre au lycée Michelet s’est déroulée l’intervention de 
M. Laurent Joulin, fondateur et dirigeant de la société « Redwood Holding » et 
président de la société Joulin Aero distribution, qui portait principalement sur 
la notion d’entreprendre dans l’univers professionnel.  
 Tout d’abord, l’intervenant a introduit son discours par une courte 
présentation de la notion d’entrepreneur et d’entreprendre, accompagnée de 
petits quizz. En un mot, être entrepreneur c’est créer et développer un projet 
pour donner un certain sens à sa vie. Ensuite, M. Joulin nous a fait part de sa 
vie professionnelle retraçant tout son parcours semé d’embûches.  

En effet, au début, il avait la volonté d’entreprendre mais pas d’idées. 
Plus tard, il a élaboré deux logiciels qui ont échoué et qu’il a revendus. Depuis, 
il a repris l’entreprise familiale à Etampes, qui vend dans le monde entier des 
ventouses pour les industries. De plus, il consacré un tiers de son temps pour 
diriger une société, Redwood Holding, pour aider des personnes ou plutôt des 
entrepreneurs à lancer ou développer leur entreprise. Puis, M. Joulin a 
poursuivi son discours en approfondissant quelques notions.  

Après cela, il a pris le temps de répondre à nos multiples questions. Il a 
tout d’abord évoqué le fait que nous ne sommes pas entrepreneur pour 
l’argent, ce n’est pas le centre d’intérêt premier. On entreprend parce qu’on 
veut être libre et pouvoir partager des choses. De plus, Laurent Joulin nous a 
expliqué qu’il était intéressant de prendre des risques pour entreprendre 
plutôt que d’être salarié. En effet, en étant entrepreneur, nous sommes notre 
propre patron, nous sommes libres de nos choix et cela est très gratifiant. 
Néanmoins, ce statut représente énormément de travail comparé à un salarié. 
Au cours de l’intervention, il nous a même confié que ce qui avait été le plus 
difficile pour lui, dans le fait de créer son entreprise, c’était « les claques » qu’il 



a pris au départ : c’était plus dur que ce qu’il avait prévu. Mais finalement, les 
efforts ont payés puisqu’il gagne désormais « suffisamment d’argent ».  

Ensuite, M. Joulin a répondu à une question concernant l’importance du 
nombre d’associés dans une entreprise. Effectivement, l’avantage d’être seul 
est de prendre ses propres décisions assumées. En revanche, travailler en 
équipe de deux voire plus, a certes un avantage ce complémentarité, mais peut 
parfois amener à des conflits, des tensions qui peuvent engendrer un 
déséquilibre dans l’entreprise.  
 En dernier lieu, cette intervention m’a permis d’apprendre beaucoup de 
choses. Dans la vie en général, je saurais dorénavant que s’engager et plus 
précisément entreprendre, ne veut pas forcément dire réussir à coup sûr. Il 
faut avoir la capacité de se relever. Cela se vérifie clairement avec des cas 
comme Bill Gates ou Akio Morita qui ont su expérimenter car l’échec fait partie 
de la réussite. Par ailleurs, les Etats-Unis sont plus compréhensifs face à l’échec 
que la France. La France est une société qui est assez structurée et qui n’aime 
pas prendre des risques par rapport aux Etats-Unis. Donc pour maximiser ses 
chances de réussite, il faut étudier et plus particulièrement : l’expression, les 
langues, l’art de manipuler les chiffres. 
 En définitive, cette intervention a été très enrichissante et m’a permis d’y 
voir plus clair dans ma vie future. L’association 100'000 entrepreneurs, qui a pu 
faire en sorte que cette rencontre ait lieu, m’a réellement encouragé à 
m’engager. 
 
Compte-rendu de Flavie Lepaumier, 1ère ES3 : 
 Le jeudi 17 novembre 2016 a eu lieu l’intervention de l’entrepreneur 
M. Laurent Joulin, dirigeant-fondateur de l’entreprise Redwood Holding et PDG 
de la société familiale Joulin précédemment tenue par son père. Il est intervenu 
dans notre classe dans l’objectif de nous montrer son parcours d’entrepreneur 
reconnu. Ce compte-rendu traitera en premier lieu du déroulement de la 
séance et dans un second temps des leçons que j’en ai tiré. 
 Tout d’abord, la première partie de la séance a porté sur les généralités à 
propos des entrepreneurs, c’est-à-dire le fait de porter des projets 
professionnels, et sur les différents types d’entrepreneurs : dans les 
entreprises, dans le commerce, les activités libérales, etc. 
 Nous avons aussi vu comment l’association 100'000 entrepreneurs avait 
vu le jour : crée par Philippe Hayat, avec l’objectif de diffuser un esprit et une 
culture d’entreprendre. M. Joulin nous a expliqué en détails les étapes de sa vie 
qui l’ont conduit à une vie d’entrepreneur. Il a commencé par un bac S au 
lycée, puis une prépa HEC et enfin une école de commerce. Son père étant le 
PDG de l’entreprise Joulin, sa voie était déjà toute tracée.  



 Avant de créer Redwood Holding, il a d’abord fait deux tentatives 
d’entreprise qui ont toutes deux échouées, mais convaincu qu’il fallait 
persévérer, il a continué et réussi avec Redwood Holding. 
 Celle-ci, grâce à qui il est devenu reconnu, s’est développée aux Etats-
Unis et compte environ une cinquantaine de salariés. Il fait environ 8 millions 
de chiffre d’affaires annuel. Enfin, il nous a parlé de l’entreprise de son père, 
qui fabrique des ventouses sur mesure pour d’autres grandes entreprises. 
 La seconde partie de l’intervention portait sur l’approfondissement du 
« métier » d’entrepreneur, notamment les différences entrepreneur / salarié : 
tâches, hiérarchie et salaires différents. Mais il nous a aussi préparé aux échecs 
que l’on pourrait subir dans notre vie future d’entrepreneur et au fait qu’il ne 
fallait pas se laisser abattre. 
 Après cette entrevue, j’ai réalisé que devenir entrepreneur n’était pas 
une chose très simple comme je le croyais. Après mes études, j’envisage de 
devenir fleuriste, ce qui implique que je devienne entrepreneur, que je doive 
choisir un statut juridique et que je réalise les tâches qui incombe à un 
entrepreneur. Je me suis rendu compte que tous ces conseils qu’il nous a 
donné nous servent pour le présent et nos études mais aussi pour le futur et 
notre métier quand nous serons adulte : ne pas abandonner, persévérer. 
Personnellement, j’ai compris que dans la vie rien n’est facile, et qu’il faut se 
donner les moyens de réussir. C’est une leçon de vie qui, pour moi, peut 
changer beaucoup de chose. 
 M. Joulin n’a pas arrêté de nous dire que cela avait été dur pour lui et 
qu’il avait dû essuyer plusieurs échecs, mais aujourd’hui il a réussi à avoir son 
entreprise à lui et j’espère que je pourrais en faire autant. 
 Cette expérience a été réellement enrichissante pour moi car elle m’a 
permis de comprendre un grand nombre de choses et d’avoir un nouveau 
regard sur mon futur. Avoir rencontré quelqu’un qui puisse nous expliquer, 
grâce à son expérience, la réalité de l’univers professionnel est quelque chose 
de très important. 
 Je pense que l’intervention de M. Joulin était une très bonne idée. Cela 
m’a permis de me projeter plus facilement qu’avant dans le futur et de 
comprendre les ficelles du « métier » d’entrepreneur. J’ai retiré de cette 
expérience une grande satisfaction et je serai ravi de recommencer. 
 En conclusion, je dirais que cette séance avec M. Joulin a été une 
expérience très enrichissante pour moi et je pense que cela a aussi été le cas 
pour les autres élèves de la classe. 


